



Pide hablante de lengua Mixteca visibilizar a las mujeres en los distintos escenarios



Boletín No. 2870

Pide hablante de lengua Mixteca visibilizar a las mujeres en los distintos escenarios

- México es un país diverso; hay que respetar y promover esa diversidad: diputado Santiago Creel
- En la sesión semipresencial de este jueves, participó en tribuna Maribel Santiago Ortiz

Al participar en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Maribel Santiago Ortiz, hablante de lengua Mixteca, pidió visibilizar a las mujeres en los distintos escenarios políticos, sociales, económicos y culturales, así como respetar su diversidad, inclusión y soberanía.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expuso que la intervención ha sido muy aleccionadora.

“Esta presidencia reafirma ciertos principios que ha expresado Maribel Santiago Ortiz, como el que las mujeres son protagonistas de su propia historia; es una gran verdad al escuchar esta convicción en la Cámara de Diputados”, subrayó.

Igualmente, dijo, se recordó que México es un país con una de las mayores diversidades lingüísticas que existen en el mundo, con 68 lenguas originarias. “Es importante, porque debemos tener presente que México es un país diverso y que hay que respetar y promover esa diversidad”.



Además, añadió, el equilibrio que debe haber en una sociedad como la nuestra, es decir plural y diversa. “Coincidimos plenamente con sus palabras y con sus expresiones dichas en esta tribuna”.

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, Maribel Santiago Ortiz destacó que las mujeres, hoy, “somos protagonistas de nuestras propias historias, no como sucedía en tiempos pasados; somos voces indispensables para el desarrollo de la sociedad”.

Mencionó que las mujeres “somos resguardadoras de la lengua materna, que transmitimos de generación en generación; ejercemos múltiples tareas en diversos campos de toma de decisiones, pero ostentamos los sueldos con menor remuneración tanto en las tareas del hogar como en las oficinas y negocios, cuando se habla de materia laboral y eso nos violenta”.

Enfrentamos, enfatizó, otras violencias como la de no reconocer el papel que tenemos en la sociedad. Ignorarnos, anularnos, ofendernos, acosarnos, abusar de nosotras de forma laboral, sexual y psicológica, son “situaciones que nos lastiman y perjudican”.

Aseguró que la más grave es el feminicidio, “crimen que hasta hace poco no había sido reconocido y que lastima a hijos que quedan en orfandad, madres y padres de familia que buscan incansablemente a sus hijas desaparecidas y tristemente asesinadas. Ese es un acto indigno y deplorable. Pero, ante esto, salimos adelante con esfuerzo, dedicación y con objetivos claros”.

Puntualizó que México es uno de los países con mayor diversidad lingüística y pocas veces se reconocen sus más de 68 lenguas originarias, en las que las mujeres “tenemos uno de los papeles más importantes como portadoras de conocimientos ancestrales que transmitimos a nuestros hijos”.

Levantó la voz por miles de mujeres, no sólo en la suma de agravios a los cuales se les ha sometido, sino para hablar de las posibilidades que “tenemos de transformarnos y transformar el mundo de manera individual, en pares o de forma colectiva y comunitaria, porque las mujeres estamos presentes en la ciencia, las artes, diversos oficios, en los hogares, en el poder, en la crianza, el campo, la maternidad, el deporte, los negocios, las oficinas y en tantos otros espacios”.

En su participación, Maribel Santiago invitó a todas y todos a conocerse y reconocerse, valorarse, respetarse y seguir cambiando las formas oxidadas en que el mundo era visto, y de retomar la valoración femenina que muchas culturas han tenido en sus filosofías y vida cotidiana.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

21/10/2022

LEGISLATIVO

Por lo tanto, solicitó a las y a los diputados redoblar esfuerzos para seguir en el camino de un mundo mejor para todas y todos.